

Si yo fuera Presidente

ALEJANDRA MATUS

El libro negro de la justicia chilena la puso de patitas en el aeropuerto, donde tomó boletos para Buenos Aires. Allí la periodista espera, nerviosa y enojada, su reivindicación o su exilio.

POR PAULINA KANTOR

Constitución: ¿Cuál sería su reforma más radical?

—La separación entre los poderes fácticos y el Estado.

Justicia: ¿Existe en Chile?

—Aquí estoy, en Buenos Aires.

Tráfico de influencias: ¿Cómo lo castigaría?

—Les pasaría la información a mis colegas periodistas.

Misión especial: ¿Adónde enviaría a Marcial García Pica, Hernán Cereceda, Fernando Torres Silva y Servando Jordán?

—A García Pica, al sicólogo; a Cereceda, a doctorarse en ética; a Torres Silva, a Punta Peuco, y a Jordán, a estudiar actualidad nacional e internacional en una escuela de periodismo.

Ley de prensa: ¿Le daría carácter de urgencia?

—Más bien la abriría a un debate público, amplio y masivo.

Ley de Seguridad Interior del Estado: ¿A quién se la aplicaría?

—A nadie, la aboliría.

Impunidad: ¿Quiénes la gozan?

—Los autores de las violaciones a los derechos humanos y algunos ministros y ex ministros de la Corte Suprema.

Inamovilidad laboral: ¿La eliminaría?

—Al menos para los altos funcionarios públicos.

Carteras: ¿Cuáles les ofrecería a Isabel González, Francisco Martorell y Fernando Paulsen?



—A Isabel González, el ministerio de Energía y Medioambiente; a Martorell, la Cancillería, y a Paulsen, de todas maneras, la Secretaría General de Gobierno.

Eficiencia: ¿Cuáles serían sus primeras medidas?

—Desburocratización y probidad en los servicios públicos y en los que están en manos privadas también.

Drogas: ¿Legalizaría la marihuana?

—Quieres que me presentes una acusación constitucional?

Tiempo libre: Confiese su pecado.

—Me encanta ver monitos animados, como *El fantasma del espacio*.

Poder judicial: ¿Qué rescata?

—A jueces y ministros brillantes, valientes y probos, como Carlos Cerdá, Milton Juica, José Benquis y Ricardo Gálvez.

Pinochet: ¿Qué haría con él?

—Mandaría al Canciller a convencer al mundo de que es posible juzgarlo en Chile, y, a la vez, convencería a un ministro de la Corte Suprema de que incueste un libro escrito por mí, para que me liquide el discurso.

Discurso: ¿A quién le encargaría la revisión de ellos?

—Hoy los discursos no los revisan otros, los escriben otros.

Reconciliación: ¿A quiénes les pediría gestos?

—La reconciliación no se impone, sucede.

Gestión: ¿Qué cambios propondrías en la forma de gobernar?

—Invitaría a la prensa a estar presente en mis reuniones con los presidentes de los partidos.

Sociología: ¿Cuál es su diagnóstico de la mentalidad chilensis?

—Ya lo dijo la OMS: depresión total.

JUSTICIA EN CHILE: "AQUÍ ESTOY, EN BUENOS AIRES".

EL SABADO

El munro, supl., 30-IV-2004

MF 402

Si yo fuera presidente [artículo] Paulina Kantor.

Libros y documentos

AUTORÍA

Matus Acuña, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Si yo fuera presidente [artículo] Paulina Kantor. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa